



Déchetteries de Champlan et du Luitton

Au vu du passage à l'heure d'été, les horaires d'ouverture de la **déchetterie de Champlan** se présentent ainsi dès le 2 avril 2025 :

Mercredi	de 15h00 à 18h30
Vendredi	de 15h00 à 18h30
Samedi	de 08h00 à 12h00 de 13h00 à 17h00

Veille de fête : fermeture à 17h00

Horaires de la **déchetterie du Luitton** :

Lundi	de 13h30 à 17h00
Mercredi	de 13h30 à 17h00
Samedi	de 08h00 à 17h00

Les déchetteries sont fermées les jours fériés.

Sécurisation de la falaise surplombant la route Sion – Botyre – Anzère

Suite à l'éboulement du 13 décembre 2023, où plus de 600 m³ de roches ont obstrué la chaussée, la falaise surplombant la route cantonale Sion – Botyre – Anzère, en amont du giratoire de la Sitterie, a été placée sous surveillance. Afin d'évaluer la stabilité de la roche dissimulée par la végétation, un nettoyage en profondeur était nécessaire. Ces travaux se sont déroulés durant les nuits du 2 au 6 mars 2025.

La hauteur de la paroi a exigé l'utilisation d'équipements lourds. Une pelle hydraulique de 40 tonnes, avec un bras de 18 mètres, a été à peine suffisante pour atteindre le sommet de la pente. Au terme de ces cinq nuits de travaux, plus de 600 m³ de matériaux ont été évacués. Par la suite, des équipes ont effectué plusieurs descentes de la falaise pour purger manuellement les derniers blocs instables.

L'examen de la roche mise à nu a révélé une fragilité généralisée du mur de vigne qui s'étend sur la crête de la falaise. Des travaux de consolidation devront être entrepris dans les plus brefs délais.

Nous exprimons notre gratitude à tous les intervenants pour la qualité de leur travail, ainsi qu'aux automobilistes pour leur patience.

*Sylver Sermier
Voyer responsable du secteur
Etat du Valais*



Mise en service du réseau d'irrigation

La mise en service du réseau d'irrigation s'effectuera, selon les conditions météorologiques, **à partir du 14 avril 2025** par le Service des eaux de la Commune et pour une durée de deux semaines. Durant cette période, il est probable que l'eau soit fournie de manière aléatoire.

Pour cette date, toutes les vannes devront être fermées.

L'administration communale n'assumera aucune responsabilité pour les dégâts éventuels et rappelle qu'il est strictement interdit de toucher aux vannes principales ainsi qu'aux chambres de réducteurs de pression.

Les propriétaires sont rendus responsables des accidents et dégâts dus à l'écoulement des eaux sur les routes.

Toutes les personnes qui constateraient des dégâts sur les installations sont invitées à avertir l'administration communale.

Si vous souhaitez observer l'avancement des travaux à l'étang de Revouire, c'est le dernier moment avant sa mise en eau prévue début avril.



Réfection des routes agricoles des Cibles et de Drône

Les travaux de remise en état de la route agricole des Cibles et de Drône sont en cours. Les parties tournantes seront refaites en pavés drainants, les lignes droites seront concassées par un véhicule spécial puis roulées par un rouleau compresseur. Nous reviendrons sur des explications complémentaires le mois prochain, lorsque les travaux seront terminés.



Torrent des Fermes - Traversée de la route des Combes : Fin des travaux

Dans l'édition de l'Agache publiée en octobre 2024, le projet de construction d'un déversoir de crue sur le torrent des Fermes au niveau de sa traversée de la route des Combes (route cantonale) était présenté. Pour rappel, le torrent des Fermes traverse la commune de Grimisuat depuis le centre scolaire jusqu'au Rhône. Lors de sa traversée due la route cantonale, deux sous-capacités problématiques étaient à relever : la première au niveau du passage du grand mur de soutènement de la route cantonale et la seconde au niveau d'un coude formé par le torrent dans les parcelles privées.

Ces sous-capacités entraînaient régulièrement des débordements et des dégâts en surface. Pour faire face à ce problème, la Commune, avec l'appui du canton via le service des dangers naturels (SDANA) et le service de la mobilité (SDM), a entrepris la construction d'une conduite dite de substitution permettant de dévier les débits de crue.

Les travaux ont ainsi débuté à l'aval de la route cantonale, entre les parcelles privées, avec la pose de partie aval de la conduite et son raccordement au tronçon à l'air libre du torrent se situant en dessous des habitations. Cette partie du chantier a été réalisée dans un espace réduit et dans un terrain en forte pente. Des aménagements privés ont été démontés puis remis en état. Les dernières replantations sont prévues dans les semaines à venir. Malgré les contraintes locales, les travaux se sont déroulés sans encombre.

Au début de l'année 2025, le chantier a repris à l'amont de la route. La mise en place de la conduite au pied des vignes a été réalisée sans problème particulier. Là encore, les terrains impactés par le chantier ont été remis en état. La remise en place de la vigne est projetée prochainement.

A l'amont des vignes, au niveau de l'intersection de la nouvelle conduite avec le tracé existant du torrent, une chambre type « déversoir d'orage » a été construite. Cet ouvrage permet de laisser passer les débits ordinaires dans la conduite existante et de déverser les surplus en cas de crue en direction de la conduite nouvellement mise en place. La construction de cette chambre particulière a nécessité la construction d'un petit muret de soutènement et le réaménagement du chemin passant en dessus de l'aménagement. La Commune en a profité pour mettre à neuf le garde-corps.

Pour terminer, la traversée de la route cantonale a été réalisée sans problème particulier, moyennant la mise en place de feux pour alterner la circulation et assurer la bonne marche du chantier. A noter que le service de la mobilité en a profité pour raccorder les eaux claires de la route cantonale dans la nouvelle conduite afin d'assurer une évacuation des eaux optimales.



Dans le cadre du chantier, la sécurisation de la paroi rocheuse située juste à l'amont a également été entreprise. Les travaux ont consisté en la purge du rocher et en la pose de treillis métalliques permettant d'assurer la stabilité de secteur.

Le chantier d'aménagement d'une conduite de dérivation des débits de crue du torrent des Fermes lors de sa traversée de la route cantonale était complexe. En effet, le tracé de la conduite passe dans des espaces fortement réduits et des dans des terrains en pentes ou en sommet de talus. La proximité des habitations et de la route cantonale ajoutait encore des contraintes complémentaires. Grâce à une excellente collaboration entre les différents intervenants, tout s'est déroulé sans encombre et comme prévu. La réalisation de ce projet permettra d'éviter les prochains débordements du torrent des Fermes dans le secteur et contribue ainsi à la sécurité des habitations privées et de la route cantonale.

François Vernay
sd ingénierie sion sa



Les élèves de Grimisuat sur les pistes d'Anzère

Les traditionnelles journées de ski des écoles de Grimisuat ont eu lieu durant la dernière semaine de janvier et la première de février. Si la météo s'est montrée quelque peu capricieuse au départ, avec le report de la première journée prévue le 27 janvier au 17 mars, les élèves ont ensuite bénéficié d'excellentes conditions de neige. La visibilité n'a pas toujours été optimale, mais le plaisir d'être sur les pistes était bien plus fort que quelques bancs de brouillard.

La formule des deux jours par degré (de la 5H à la 8H) a été reconduite, deux jours qui constituent tout simplement le début de l'apprentissage du ski pour certains élèves. D'impressionnants progrès sont effectués par d'autres dans ce laps de temps. Pour les plus avancés, cela constitue l'occasion de travailler davantage certains aspects techniques. Et pour tous, ces journées représentent une belle et attendue parenthèse durant l'année scolaire. Tout cela dans un cadre grandiose et sur des pistes magnifiques !

Nous en profitons pour remercier chaleureusement les accompagnants (parents et proches), les moniteurs de l'Ecole Suisse de Ski, les patrouilleurs, le personnel de Télé Anzère ainsi que la Commune de Grimisuat.

L'équipe organisatrice

Et voici le récit qu'ont fait deux élèves de 8H de leurs journées de ski :

Les « deux » jours de ski

Malgré le mauvais temps, nous avons pu passer de belles journées de ski entre camarades de classe. Nous sommes partis de l'école vers 8h30 en bus pour aller à Anzère. Une fois sur place, nous avons été répartis par groupes de niveau. Puis nous avons skié jusqu'au repas. Certains d'entre nous ont mangé dehors et d'autres au local pique-nique. Le reste de l'après-midi, nous avons continué à skier. Le retour a aussi été effectué en bus. Bref, des journées géniales !

